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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Finaliza la Universiada Nacional 2009” 
En el Gimnasio Auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos se realizó la ceremonia de clausura de la 
Universiada Nacional 2009, el fuego se extinguió, las competencias llegaron a su fin y el campeón de esta justa estudiantil 
resultó el Instituto Tecnológico de Sonora y Morelos quedó ubicado en el lugar 19 con 8 medallas. Estuvieron presentes 
diversas autoridades educativas y del deporte, Jorge Morales Barud, secretario de gobernación, en representación del 
gobernador hizo la declaratoria de clausura del estado; Joaquín Roque González Cerezo, alcalde de Cuernavaca, Raúl 
Arturo Chávez, rector de la Universidad Autónoma de Chihuahua que será el anfitrión en el 2010 también dio un mensaje, 
en el cual hizo hincapié en que se les espera con los brazos abiertos. 
La Unión de Morelos, (Rolando Becerril). 
http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80498&encabezado=Finaliza%20la%20Universiada%20Nacional%
202009%20&laseccion=Deportes 
El Sol de Cuernavaca, p.p. Deportes, (Roger Mixcoac). 
 

“Morelos termina con 8 preseas en la Universiada de este año” 
Terminó el nacional de la Universiada y el título del fútbol de la rama varonil fue para los tigres de la Universidad de Nuevo 
León al vencer 1-0 a la Universidad de Chihuahua, y el tercer lugar fue para el conjunto de Aguascalientes 3-0 al ITESM 
Puebla que tuvo la asesoría de Miguel Mejía Barón. En la rama femenil, las pumitas de la Universidad se llevaron el título al 
derrotar 1-0 a la Universidad Juárez de Durango, dejando el bronce a la Universidad de Nuevo León tras el 3-1 sobre la 
Universidad Veracruzana. En el balonmano, en la rama varonil, Centro de Estudios Superiores de Sonora se coronó al 
disponer del Instituto Tecnológico de Sonora 32-30, y por el tercer lugar, el conjunto de la Benemérita del estado de Puebla 
41-38 a la Universidad de Colima. En la femenil, Autónoma de Chihuahua 36-16 al conjunto de la Escuela Superior de 
Educación Física, y la escuadra de la Autónoma de Nuevo León 23-11 a la Universidad de Guadalajara. En el béisbol, la 
Universidad de Chihuahua 7-1 al cuadro del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, campus Monterrey, 
y por el tercer lugar, Universidad del Mayab 5-0 al Instituto Politécnico Nacional. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/deportes/79101-morelos-termina-con-8-preseas-en-la-universiada-de-
este-ano 
Diario de Morelos, Pasión p.11, (Elizabeth Díaz). 
El Sol de Cuernavaca, p.p., deportes, (Rodrigo Morales). 
 

“Culpa Bilbao al pasado por mediocridad en Universiada” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, responsabilizó a las 
anteriores administraciones de los bajos resultados obtenidos por los  atletas  morelenses durante la Universiada 2009, por 
no haber  invertido y fomentado en el deporte. En entrevista  con los  representantes de los medios de comunicación, el 
rector   reconoció el esfuerzo  realizado por  los  atletas  de la UAEM, en este cotejo deportivo universitario, tras  obtener al 
menos ocho medallas de  oro, bronce  y plata. Destacó que el evento deportivo “logró el objetivo con creces”, a pesar de las 
contingencias  naturales. A pregunta  expresa  de los  reporteros, sobre  las causas del bajo rendimiento  reflejado por los  
deportistas  morelenses, Bilbao Marcos  refirió que principalmente  obedece a la poca  o en algunos  casos nula  atención 
que los  representantes de la  rectoría en otros periodos le prestaron al fomento del deporte. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza) 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18397 
 

“Aspira la UAEM a mantener recursos federales: Bilbao” 
Para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) resultaría importante que no se disminuyan los fondos de los 
programas que ofrecen recursos a través de concurso, puesto que de ahí ha fincado su crecimiento, aseveró Fernando de 
Jesús Bilbao Marcos, rector de la máxima casa de estudios. “Esperemos que no se dé ningún tipo de recorte, que se 
mantengan los fondos en donde nosotros competimos con las demás universidades. Hemos sido exitosos en estos dos 
años, nuestra participación en estos fondos han sido en lo general buena para la UAEM. Lo podemos ver, hemos crecido en 
algunos temas de infraestructura, incremento de matrícula y otros”. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera). 
http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80485&encabezado=Aspira%20la%20UAEM%20a%20mantener%2
0recursos%20federales:%20Bilbao%20%20&laseccion=Pol%EDtica 
 
“Renuevan hoy dirigencia de FEUM” 
Alrededor de 18 mil estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) elegirán hoy al nuevo 
presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Víctor Salgado Martínez, presidente interino 
de la FEUM explicó que se van a colocar 45 urnas para que los jóvenes emitan su voto, ya sea por Itzel Robles, Edgar 
Landeros o Hugo Salgado. 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
 



“Ven crecimiento tras evaluación” 
El subsecretario de Educación Iván Elizondo Cortina, aseguró que en los resultados de la Evaluación Nacional para el Logro 
Académico en los Centros Escolares (ENLACE) hubo un crecimiento, específicamente en el nivel de dominio bueno y 
excelente. “En el tema de matemáticas, si lo queremos ver así, crecimos; en razonamiento verbal disminuimos de manera 
marginal; esto nos indica que de alguna manera las acciones que trabajamos en matemáticas tendrían que dar resultados”, 
explicó. 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18398  
 
“Organizan congreso sobre manejo de biodegradables” 
Conferencias, paneles temáticos, foros de instituciones que ofrecen financiamiento y una exposición comercial fueron las 
actividades que se desarrollaron en el Segundo Congreso de Residuos Biodegradables y Humus que se desarrolló en las 
instalaciones de la Universidad Politécnica de Morelos. El titular de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente 
(CEAMA), Jorge Hinojosa, explicó que el congreso fue organizado por la Red Mexicana Ambiental de Residuos 
(Remexmar). 
Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez). 
 

Nacional: 
 
“Plantea Hacienda recorte de 4% a instituciones de educación superior” 
El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2010 elaborado por la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público incluye un recorte de 4 por ciento real al gasto de las universidades e instituciones de educación superior pública del 
país, lo cual representa un retroceso en su financiamiento calculado en 2 mil 400 millones de pesos. La caída del 
presupuesto en el educación superior se refleja a partir de que para el próximo año, el gobierno de Felipe Calderón propone 
un monto total por 64 mil 977 millones de pesos, que si bien es similar al aprobado por la Cámara de Diputados para el 
actual ejercicio, con la inflación representa una menor disponibilidad para las universidades públicas. El caso más 
representativo es el de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), para la que Hacienda planteó una propuesta 
de gasto total de 24 mil 603 millones de pesos. 
La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=sociedad&article=034n1soc 
 
“Redoblará ANUIES cabildeo para evitar recortes en educación superior: UAM” 
El rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), José Lema Labadie, aseguró que en todas las 
instituciones de enseñanza superior públicas del país nos opondremos a la reducción presupuestal en el sector educativo, 
por lo que en la reunión del consejo nacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación 
Superior (ANUIES) de la próxima semana, habrá un consenso para redoblar el cabildeo en el Congreso de la Unión y 
extenderlo al gobierno federal. Estoy seguro que nos vamos a oponer (a una reducción presupuestal) todas las 
universidades públicas, porque sabemos que la situación es preocupante y no debe darse, afirmó el también responsable en 
turno del Consejo Regional Metropolitano de la Zona Centro de la asociación. Al respecto, la ANUIES informó que será 
hasta el lunes cuando se pronuncie sobre el impacto del paquete económico 2010 en las instituciones públicas de educación 
superior, así como las estrategias para defender el presupuesto educativo y evitar recortes al gasto. 
La Jornada, (Gabriel León Zaragoza). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=sociedad&article=035n1soc 
 
“Subir cuotas, idea trasnochada de la OCDE, expresa Narro Robles” 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, afirmó que no es deseable el recorte 
presupuestal de más de 2 mil 500 millones de pesos que propuso el gobierno federal para la educación superior y que no va 
a examinar la propuesta de incremento de cuotas que hizo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico 
(OCDE).Mientras yo sea rector, no la vamos a analizar, enfatizó. Al inaugurar la novena Feria del Empleo UNAM 2009, en el 
estacionamiento de aspirantes de esa máxima casa de estudios, el rector señaló que si bien el paquete económico 
entregado este martes a la Cámara de Diputados aún no ha sido estudiado con cuidado, las primeras cifras no son las que 
desearía. Sin embargo, y a pesar del recorte propuesto, aclaró que no va a subir las cuotas. 
La Jornada, (Mariana Norandi). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=sociedad&article=034n2soc 
 



“Sólo 2% de los mexicanos dominan el inglés, revelan” 
En un contexto en el que sólo 2 por ciento de los más de 103 millones de mexicanos domina el inglés, la Subsecretaría de 
Educación Media Superior (SEMS) lanzó la primera oferta pública para la masificación de la enseñanza de idiomas y de 
computación denominada Impúlsate. Con esta plataforma –en la cual se invirtieron 30 millones de pesos–, cualquier 
persona podrá tener una formación en línea de hasta 2 mil horas y recibir una de las más importantes certificaciones 
internacionales, el Test of English as a Foreign Language, (Toefl). El titular de la SEMS, Miguel Székely Pardo, precisó que 
el modelo de las aulas Impúlsate, las cuales están equipadas con tecnología de punta, iniciará en 45 Centros de 
Capacitación para el Trabajo Industrial (Cecati) con mil estudiantes, pero luego, se pretende extenderlo para dar atención a 
30 mil personas. 
La Jornada, (Karina Avilés). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=sociedad&article=035n2soc 
 
“No hay excusa para rezagarnos más sin invertir en la educación: Molina” 
México no tiene excusa para seguirse rezagando en el entorno mundial debido a la falta de inversión en ciencia, tecnología 
y educación, pues de lo contrario perderá competitividad, aseguró el premio Nobel de Química, Mario Molina. Entrevistado 
durante la quinta conferencia internacional Crecimiento con Calidad de los Programas de Enseñanza de la Ciencia Basados 
en la Indagación, efectuada en esta ciudad, el científico mexicano aseguró que las naciones dan prioridad al desarrollo de 
estas áreas –con mayores presupuestos y programas de calidad– y presentan un desarrollo económico relevante. En ese 
contexto, el gobernador de Nuevo León, José Natividad González Parás, sostuvo que es un error recortar el presupuesto en 
estos rubros prioritarios para el país. 
La Jornada, (Emir Olivares Alonso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=sociedad&article=037n1soc 
 
“Mexicanos participan en misión en el Pacífico” 
Un equipo de investigadores formado por científicos de México, Nueva Zelanda, Estados Unidos, Costa Rica y España 
emprenderá este jueves una misión destinada a explorar el fondo marino en las proximidades de la Isla de El Coco, ubicada 
en el Pacífico costarricense y llamada por Jacques Costeau la más linda del mundo. Pretenden determinar cómo era la vida 
en la periferia de la isla antes de la presencia humana. El proyecto es impulsado por National Geographic. 
La Jornada, (Dpa). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=ciencias&article=a03n2cie 
 

Internacional: 

 
“Muestran primeras fotos del Hubble modernizado” 
Científicos de la agencia espacial estadounidense NASA presentaron hoy las primeras imágenes tomadas por el telescopio 
Hubble tras su reciente reparación y modernización. Las fotografías a color de estrellas y galaxias distantes son una 
muestra de la nueva capacidad del Hubble –un proyecto de cooperación internacional entre la NASA y la Agencia Espacial 
Europea (ESA)– tras una misión de mantenimiento en mayo, que instaló nuevos instrumentos y reparó otros rotos. Las 
imágenes son una prueba de las espectaculares mejoras técnicas del telescopio, dijeron representantes de la NASA ante 
periodistas en Washington.  
La Jornada, (Dpa y Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=ciencias&article=a02n2cie 
 
“Descifran genoma de hongo que daña la papa” 
Científicos británicos descifraron el genoma del tizón tardío, un hongo que afecta a los cultivos de la papa en todo el mundo 
y causa importantes pérdidas, estimadas en 5 mil 800 millones de dólares. Fue el causante de la gran hambruna irlandesa 
de 1845. También afecta a los tomates. El Phytophthora infestans se puede adaptar rápidamente a nuevas variedades de 
papa, indicaron Sophien Kamoun y colegas del Laboratorio Sainsbury en un artículo publicado en la revista británica Nature 
online. 
La Jornada, (Dpa). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=ciencias&article=a03n1cie 
 



SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Distanciamiento social no evitaría contagios de A/H1N1: OPS” 
La Organización Panamericana de la Salud (OPS) advirtió que no existe evidencia sobre el beneficio de las medidas de 
distanciamiento social (cierre de lugares públicos) para detener la transmisión de la influenza A/H1N1. En conferencia 
transmitida por Internet desde Washington, Jarbas Barbosa, gerente de Vigilancia Sanitaria y Prevención de Enfermedades 
del organismo, comentó, respecto de la vacuna desarrollada en China, que cada país debe asegurarse de su calidad porque 
la nación asiática carece de la precalificación de la Organización Mundial de la Salud (OMS). En tanto, el Comité Estatal de 
Seguridad en Salud de Baja California Sur reportó tres muertes más en la entidad, a causa del virus A/H1N1, con lo que van 
cuatro decesos, los cuales ocurrieron en un periodo de 48 horas, ya que el lunes no se reportó ningún fallecimiento. Las tres 
víctimas son una menor de 12 años y dos pacientes más, todos residentes en Los Cabos. Mientras, autoridades de Baja 
California confirmaron la muerte por el virus del profesor Raúl Valles Castro, adscrito a las escuelas Leyes de Reforma y 
Frida Khalo, en Tijuana, con lo que suman nueve las defunciones en la entidad. Directivos de la primaria Enrique C. 
Rébsamen, de la ciudad de Oaxaca, determinaron la suspensión de clases por cinco días, tras detectarse tres casos de 
influenza. 
La Jornada, (Ángeles Cruz, reportera; Raymundo León y Antonio Heras, corresponsales y Notimex). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=sociedad&article=036n1soc 
 
“En 30 años casi se triplicó tasa de suicidios” 
Durante las últimas tres décadas el suicidio en México creció en 275 por ciento y actualmente su tasa se ubica en cuatro por 
cada 100 mil habitantes, siendo la población joven la que más lo consuma. Antaño la mayor incidencia estaba entre los 
ancianos, pero hoy el grupo de edad con mayor número de víctimas es el de personas de entre 15 y 29 años, en el por cada 
mujer que se quita la vida hay 4.8 hombres, en promedio. Los anteriores son algunos de los datos dados a conocer durante 
la presentación del estudio Los jóvenes y la conducta suicida, realizado por los institutos Mexicano de la Juventud (Imjuve) y 
el Nacional de Siquiatría Ramón de la Fuente Muñiz, dependiente de la Secretaría de Salud (Ssa). Eso en el marco de la 
conmemoración, hoy, del Día Mundial para la Prevención del Suicidio. María Elena Medina-Mora, directora general del 
Instituto Nacional de Siquiatría, y Priscila Vera Hernández, titular del Imjuve, dieron a conocer que en el mundo más de un 
millón de personas consuman suicidios. Esto representa 1.8 por ciento del total de los fallecimientos globales y esta práctica 
se ubica ya como la segunda causa de mortalidad entre los jóvenes de 15 a 24 años. 
La Jornada, (Carolina Gómez Mena). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=sociedad&article=038n1soc 
 
“Laboratorio mexicano lanza fármaco para evitar la eyaculación precoz” 
El laboratorio farmacéutico mexicano More Pharma anunció el lanzamiento de Cronadyn, medicamento innovador para 
contrarrestar la eyaculación precoz. En días pasados, la empresa trasnacional Jansen Cilag presentó también un fármaco 
para atender ese problema. La investigación para el desarrollo de la molécula hemihidrato de clorhidrato de paroxetina fue 
realizada en su totalidad por investigadores mexicanos y su seguridad y eficacia se comprobó también con connacionales, 
resaltó José Mora, presidente de More Pharma. A su vez, Eusebio Rubio Aurioles, director de la Asociación Mexicana para 
la Salud Sexual (Amssac), coordinador de la investigación clínica, explicó que uno de cada tres hombres con vida sexual 
activa eyacula prematuramente, cuando apenas ha transcurrido un minuto o menos de su contacto sexual; carece de la 
capacidad para prolongar este tiempo, lo que además le provoca conflictos emocionales y/o con su pareja. La eyaculación 
precoz es, de hecho, causante de cinco por ciento de los divorcios en México. 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Préstamo del BID para el sector rural” 
El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció hoy una línea de crédito condicional para apoyar al sector rural de 
México, con un primer desembolso de 750 millones de dólares. El préstamo, la primera operación de una línea de crédito 
condicional de 2 mil 500 millones de dólares, apoyará la operación del Programa de apoyos directos al campo (Procampo) y 
será seguido de dos préstamos adicionales en los próximos años. 
La Jornada, (Notimex). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=economia&article=020n2eco 
 



“Lanza Banorte Hipoteca de Aniversario; tiene tasa de 11%” 
Banorte anunció este miércoles un nuevo programa de créditos hipotecario, en el que reduce la tasa de interés a 11 por 
ciento y la comisión por apertura a 1.10 por ciento del monto prestado. En un comunicado, la institución informó que su 
Hipoteca de Aniversario, con la que conmemora 110 años de historia, ofrece el pago mensual inicial más bajo en el mercado 
mexicano de préstamos hipotecarios. El nuevo esquema de financiamiento, añadió, busca también responder a un entorno 
de difícil situación económica en el país. 
La Jornada, (De la Redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=economia&article=021n1eco 
 
“Telmex no elevará tarifas durante 2010” 
Teléfonos de México (Telmex) anunció que durante 2010 no incrementará el precio de sus servicios en apoyo a la economía 
de las familias mexicanas. Detalló que ése será el décimo año consecutivo que no aplica alzas a sus productos, y que por el 
contrario espera bajar las tarifas como resultado de la productividad de la empresa. Destacó que en estos momentos de 
crisis por lo que atraviesa la economía del país buscará apoyar a las familias y en especial a las pequeñas y medianas 
empresas (Pymes), que son generadoras de empleo y requieren de tecnología y servicios de comunicación para ofrecer 
mejores opciones. 
La Jornada, (Miriam Posada García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=economia&article=021n2eco 
 
“Inflación de 5.64 por ciento en la zona metropolitana” 
La inflación en la zona metropolitana del valle de México creció 0.10 puntos durante agosto, con lo que alcanzó 2.24 por 
ciento, cifra cinco veces menor a la registrada en el mismo mes de 2008, y la más baja desde el inicio de esta década, 
informó la empresa Consultores Internacionales (CI). En su índice de precios metropolitanos (IPM) destaca que, medida de 
manera anualizada, la inflación alcanza 5.64 por ciento, la cual también es menor a la registrada en el mes anterior (6.17 por 
ciento), debido a que las mayores alzas se concentraron en los rubros de gastos diversos, donde el servicio funerario fue el 
que presentó el crecimiento más importante, con un promedio de 0.50 por ciento. 
La Jornada, (Laura Gómez Flores). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=capital&article=030n2cap 
 

Internacional: 
 
“Inevitable, otra crisis financiera: Greenspan” 
Otra crisis financiera global es inevitable porque la naturaleza humana siempre deriva en "excesos especulativos" durante 
un periodo de prosperidad sostenida, dijo el ex presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos Alan Greenspan. "La 
crisis ocurrirá nuevamente, pero será diferente", dijo en la serie de televisión The Love of Money, de la BBC. "Cuando 
atraviesan periodos largos de prosperidad, los seres humanos tienen una capacidad insaciable de suponer que eso 
continuará", expuso el ex jefe de la Fed. Greenspan, quien habló en la BBC para marcar el primer aniversario de la caída del 
banco de inversión estadounidense Lehman Brothers, señaló que Gran Bretaña será más afectada que Estados Unidos por 
la subsiguiente crisis financiera mundial y la recesión global porque tiene una economía orientada al resto del mundo. 
Greenspan dimitió como responsable de la Fed en 2006. 
La Jornada, (Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=economia&article=022n2eco 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Comuneros de Huitzilac bloquean la autopista Cuernavaca-México” 
Unos 200 comuneros del municipio de Huitzilac bloquearon la autopista y la carretera federal México-Cuernavaca, en ambos 
sentidos, dejando cientos de vehículos varados que conformaron una fila de hasta 20 kilómetros en ambas direcciones. El 
bloqueo inició a las 11 horas tanto en la autopista como en la carretera federal. Los quejosos en voz del presidente de 
Bienes Comunales, Sergio García Dávila, exigieron a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes una indemnización de 
por lo menos 200 millones de pesos por el uso de 25 hectáreas que fueron utilizadas para la construcción de la carretera. 
Hasta pasadas las 17 horas, los manifestantes se concentraron en la vía de cuota, luego de un fallido intento del gobierno 
estatal por arreglar el problema. Fue hasta pasadas las 19 horas cuando los comuneros desbloquearon, luego de que se les 
prometió que este jueves a las 8 de la mañana, serán recibidos en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, en la 
ciudad de México, para comenzar a discutir sus demandas. El bloqueo se registró en las inmediaciones de la caseta de Tres 
Marías, en el kilómetro 53+300, donde los habitantes de Huitzilac atravesaron camiones torton y piedras para tapar el paso 
a los automovilistas que van hacia Cuernavaca y el Distrito Federal y viceversa. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/79086-comuneros-de-huitzilac-bloquean-la-autopista-
cuernavaca-mexico 
La Jornada, (Rubicela Morelos). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=estados&article=028n1est 



La Unión de Morelos, (Notimex)  
http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80482&encabezado=Bloquean%20comuneros%20la%20autopista
%20M%E9xico-Cuernavaca&laseccion=Pol%EDtica 
Diario de Morelos, p.p.-7, (Ofelia Espinoza). 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Andrés Lagunas). 
 

“Pérdidas millonarias ante la manifestación” 
Luego de que cientos de habitantes del municipio de Huitzilac mantuvieron bloqueada este miércoles la autopista del Sol, en 
ambos sentidos, a la altura del poblado de Tres Marías, en demanda de que se les pague o restituyan terrenos que les 
fueron expropiados para la construcción de esta carretera y la federal México-Cuernavaca; la delegación Morelos de la 
Cámara Nacional de la Industria del Autotransporte de Carga (Canacar) comenzó a evaluar las afectaciones de este 
bloqueo, que se esperan, “sean millonarias”. Según Jorge Nafarrate Meléndez, presidente del organismo empresarial, el 
bloqueo generará perdidas millonarias, dado que el volumen de circulación por esta vía es muy alto. “La autopista México-
Cuernavaca es la vía por la que transita todo el transporte que va al estado de Morelos y de Guerrero, por lo que el volumen 
es muy elevado. Por ahora, no tenemos una cantidad que nos permita a hacer una evaluación, pero sí es un asunto muy 
grave”, abundó. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79087-perdidas-millonarias-ante-la-manifestacion 
 

“Impulsará Luis Salas becas para transporte” 
Desde el ayuntamiento de Cuernavaca se buscará el apoyo del cabildo para gestionar recursos económicos que permitan 
beneficiar a los universitarios con más becas del transporte, deportivas y hasta alimenticias, tomando en cuenta que el 
proyecto del presidente, Manuel Martínez Garrigós, incluye la creación de la Dirección del Transporte Municipal y de apoyo 
a grupos vulnerables, así lo anunció el regidor electo, Luis Salas Catalán. Dijo que una vez que entre en funciones, una de 
sus prioridades será platicar con los regidores, primero de su partido el PAN y, posteriormente con el resto de ellos, con la 
finalidad de plantearles una estrategia donde se busquen recursos suficientes para la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos. Para el tema particular del transporte, el hoy ex líder de la Federación de Estudiantes de Morelos (FEUM), aseguró 
que se busca crear un fondo especial aprobado por el cabildo o en su defecto una propuesta ante el Congreso del Estado 
para tratar de fortalecer un poco más a la universidad. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
 

“Reforma Agraria tiene aún asuntos por resolver, señala líder cañero” 
El líder cañero y diputado federal por Morelos, Félix Rodríguez Sosa, advirtió que la bancada priísta en el Congreso de la 
Unión no permitirá la desaparición de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA), dado que “aún tiene importantes asuntos 
pendientes por resolver”. El legislador morelense indicó que pese a que ya concluyó el reparto agrario en el país prevalecen 
conflictos agrarios sin solución en cuanto a límites. En el caso concreto de Morelos, dijo, destaca la invasión que los vecinos 
de la comunidad Juchitepec en el Estado de México, quienes tomaron y barbecharon tierras de cultivo del municipio de 
Totolapan. También, el problema de linderos internos entre las comunidades de Tetela del Volcán y Hueyapan; y la invasión 
de Puebla en el municipio de Temoac, entre otros. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79074-reforma-agraria-tiene-aun-asuntos-por-resolver-senala-
lider-canero- 
 

“Denuncia Acción Nacional discriminación en reparto de poder al interior de Congreso” 
Los miembros del grupo parlamentario del PAN, encabezados por Luis Miguel Ramírez Romero, iniciaron ayer acciones de 
“resistencia pacífica” en protesta contra la intolerancia y revanchismo político de la bancada del PRI, que los ha excluido de 
las presidencias de los órganos de gobierno y las principales comisiones legislativas, además de que no les fueron 
asignadas oficinas, mobiliario y personal. Asimismo acusaron el PRI que apoyado por el denominado G-5 -que integran los 
diputados del PRD, PVEM, Convergencia, Nueva Alianza y PT- pretende apropiarse de todos los espacios de 
representación legislativa y físicos del Congreso local, sin respetar los principios democráticos de proporcionalidad y de 
representatividad de cada uno de los grupos y fracciones parlamentarias de la Cámara de Diputados. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79076-denuncia-accion-nacional-discriminacion-en-reparto-de-
poder-al-interior-de-congreso 
 

“Entrega gobierno 22mdp a campesinos” 
Tras asegurar que los recursos que se entreguen al combate a la pobreza “deberán de estar resguardados y sin riesgos  de 
desvío”, el gobernador Marco Adame Castillo, entregó cheques por 22 millones de pesos para proyectos productivos a 
campesinos. Reunido ante cientos de campesinos, en el municipio de Xochitepec, Adame Castillo dijo que se cumple con el 
compromiso poniendo los recursos en manos de beneficiarios de los programas Fondo para el Apoyo a Proyectos 
Productivos en Núcleos Agrarios (Fappa), y de la Mujer en el Sector Agrario (Promosag). Informó que los recursos son para 
apoyar a los grupos productivos, y las iniciativas de las familias y organizaciones que trabajan a brazo partido en las 
comunidades donde hay normalmente más necesidades, y donde hay que vencer las desigualdades. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79084-entrega-gobierno-22mdp-a-campesinos 
El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18400 



 
“Batalla el Ayuntamiento con la descompostura de semáforos” 
Entre 45 y 90 mil pesos gasta el Ayuntamiento de Cuernavaca en la reparación de semáforos, los cuales se ven afectados 
principalmente por las variaciones de voltaje, informó Juan Manuel Lagner Díaz, director de Ingeniería Urbana. Debido a las 
torrenciales lluvias que se han registrado en los últimos días en Cuernavaca, el número de semáforos descompuestos se ha 
incrementado debido a que un semáforo trabaja con 110 voltios, sin embargo, han recibido cargas de hasta 180, lo que 
motiva las descomposturas al quemar sus circuitos electrónicos. El funcionario informó que es la dirección de Ingeniería 
Urbana la que está a cargo de los aparatos. 
La Unión de Morelos, (María Esther Martínez)  
http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80492&encabezado=Batalla%20el%20Ayuntamiento%20con%20la
%20descompostura%20de%20sem%E1foros&laseccion=Sociedad 
 

Nacional: 
 
“Se retribuirá a pobres mucho más que el 2% de impuesto: Sedeso” 
Las familias pobres de México recibirán "mucho más" con el paquete de política social de lo que van a erogar con el pago 
del impuesto generalizado de 2 por ciento propuesto por el gobierno federal, afirmó Ernesto Cordero Arroyo, titular de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso). La iniciativa gubernamental es ampliar la cobertura de Oportunidades en las 
ciudades y cubrir en todo el país 6.5 millones de hogares, así como entregar 130 pesos mensuales por cada niño menor de 
nueve años. En conferencia de prensa, explicó que en las zonas urbanas ha crecido más la pobreza alimentaria que en las 
rurales; en conjunto, entre 2006 y 2008 pasó de 14.4 millones de personas a 19.5 millones –7.2 millones corresponden a 
pobres urbanos. 
La Jornada, (Angélica Enciso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=003n1pol 
 
“El paquete económico ‘tendrá costos’, admite Ortiz Martínez” 
El gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz Martínez, afirmó que el paquete presupuestal y fiscal que envió el 
presidente Felipe Calderón al Congreso, "obviamente tendrá costos, pero el costo más alto que puede tener el país es no 
hacer nada", al responder a una pregunta acerca de las posibles consecuencias sociales que tendría. Entrevistado antes de 
su participación en el foro Una banca de desarrollo para el crecimiento económico y la generación de empleos, recalcó que 
el peor paquete es el que no existe, "la peor situación es seguir con la inercia en la que vamos". Ortiz insistió en que todos 
tienen que analizar con responsabilidad las propuestas económicas para 2010 que presentó el titular de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens, ya que es fundamental reducir de manera importante la dependencia de los 
ingresos provenientes de la exportación petrolera, sobre todo en momentos en que la extracción de crudo se redujo de 
manera importante. 
La Jornada, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=003n2pol 
 
“Propone el gobierno alza presupuestal de 10% en órganos con salarios mayores” 
El proyecto de presupuesto de egresos de la Federación para 2010 prevé un incremento de 10 por ciento en los recursos 
destinados a órganos autónomos, como la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Consejo de la Judicatura Federal, las 
cámaras de Diputados y de Senadores, el Instituto Federal Electoral y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, el 
cual pasaría de más de 55 mil millones de pesos aprobados para este conjunto en 2009, a casi 60 mil 520 millones en 2010. 
El aumento de 5 mil 491.9 millones de pesos en el presupuesto del conjunto de órganos autónomos, que cuentan con la 
atribución legal de autoproponer su gasto, muestra grandes diferencias entre uno y otro, pero tienen la característica de que 
en ellos se pagan los más altos sueldos del poder político en México. 
La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga y Roberto González Amador). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=005n1pol 
 
“Las secretarías que serán eliminadas, incluidas en el proyecto de gasto” 
A pesar del anuncio presidencial que confirma la disolución de tres secretarías –Turismo, Reforma Agraria (SRA) y Función 
Pública (SFP)–, el proyecto de presupuesto de egresos de la Federación 2010 enviado por el Ejecutivo a la Cámara de 
Diputados, incluye la exposición de motivos y el desglose del gasto para esas dependencias, con una cantidad de casi 10 
mil millones de pesos. Felipe Calderón deberá concretar su anuncio con el envío de una iniciativa de reforma a la Ley 
Orgánica de la Administración Pública, que regula la operación y estructura de las dependencias gubernamentales. En 
tanto, en el Palacio Legislativo de San Lázaro comenzó a circular la versión de un pronunciamiento conjunto de 12 
gobernadores, quienes demandarán al Ejecutivo federal que dé marcha atrás en la decisión de desaparecer la Secretaría de 
Turismo. 
La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=005n2pol 
 



“Proyecta el Ejecutivo presupuesto de $3 billones 172,359 millones para 2010” 
La propuesta de presupuesto de egresos de la Federación (PEF) 2010, enviada por el presidente Felipe Calderón a la 
Cámara de Diputados, considera un gasto público total de 3 billones 172 mil 359 millones de pesos; es decir, 0.6 por ciento 
menor en términos reales al aprobado para 2009, que ascendió a 3 billones 45 mil 478 millones, en contraste con el 
crecimiento promedio de 4 por ciento anual de los recursos de que disponía el gobierno federal desde el mandato de 
Vicente Fox. De acuerdo con el proyecto, en el Ejecutivo se incrementará el gasto en seguridad, imagen, mensaje y 
comunicación social de Calderón, que plantea a los diputados duplicar el presupuesto de la Oficina de la Presidencia de la 
República –a cargo de Patricia Flores Elizondo, sobrina del saliente secretario de Turismo, Rodolfo Elizondo, quien ha 
trabajado con el político michoacano desde que fue coordinador del PAN en la 58 Legislatura. Por segundo día consecutivo, 
la documentación del paquete económico que Calderón propone para el próximo año llegó a la Cámara de Diputados a 
cuentagotas, pues la mayoría de los legisladores aún no reciben copia. 
La Jornada, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=007n1pol 
 
“Hacienda y FSTSE analizan cómo dar solución a cierre de secretarías” 
Los trabajadores que podrían resultar afectados en su relación laboral por la desaparición de las secretarías de Turismo, de 
la Reforma Agraria (SRA) y de la Función Pública (SFP) suman más de 3 mil. De acuerdo con información recabada en los 
sindicatos de esas dependencias, la que tiene más trabajadores registrados es la SRA, con unos mil 900, sindicalizados y 
de confianza. Ayer por la tarde, el dirigente de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), 
Joel Ayala, sostuvo una reunión con el secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens, y durante varias horas 
estuvieron negociando cómo solucionar la situación de los trabajadores de estas dependencias. 
La Jornada, (Patricia Muñoz Ríos). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=007n2pol 
 
“Realizan operativo antiterrorista para enfrentar supuesta amenaza a un avión” 
Todo el aparato de seguridad nacional disponible para contrarrestar amenazas terroristas fue activado ayer en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) a partir de la información de que supuestos delincuentes harían estallar una 
bomba en el vuelo 576 de Aeroméxico procedente de Cancún si no se cumplían sus demandas de realizar siete sobrevuelos 
a la terminal aérea y tener una entrevista con el presidente Felipe Calderón para advertirle que México sufrirá un gran 
terremoto. Al final se supo que el "artefacto explosivo" consistía en dos latas de jugo vacías, arena y lets (focos pequeños). 
Inicialmente se habló que eran al menos tres los delincuentes que se habían apoderado de la nave. Tras la intervención de 
la policía fueron detenidos ocho hombres, aunque sólo José Mar Flores Pereyra, un pastor cristiano que no descendió entre 
el grupo de personas esposadas y fuertemente custodiadas, fue señalado horas después como el responsable de la 
amenaza. 
La Jornada, (Gustavo Castillo, Alfredo Méndez y Antonio Román) y La Jornada Morelos, (Manuel Fuentes y 
Agencias). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=008n1pol 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/79096-secuestra-pastor-boliviano-avion-mexicano-procedente-de-
cancun- 
 
“México debe respetar los derechos humanos: ONU” 
El secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Ban Ki Moon, exhortó al gobierno mexicano a que en 
cualquier operativo contra el crimen organizado, sea ejecutado por el Ejército o la policía, tome todas las medidas 
necesarias para garantizar la plena protección de los derechos humanos de la población. En rueda de prensa, refirió que en 
los foros mundiales México es un "campeón" en la defensa de los derechos humanos, pero ese compromiso debe 
materializarse también en el país. Cuando se le preguntó si estaría en favor de que se retire el Ejército de la lucha contra el 
tráfico de estupefacientes, como han demandado legisladores y organizaciones sociales, el diplomático coreano dijo no 
tener ninguna posición al respecto, pero reiteró que ha pedido a las autoridades mexicanas que en los operativos que se 
realizan contra los cárteles de la droga se protejan los derechos humanos de la población. 
La Jornada, (G. Saldierna y B. Petrich). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=010n2pol 
 
“Descarta Navarrete fast track para nombrar nuevo procurador general” 
El presidente del Senado, Carlos Navarrete, advirtió que “no habrá fast track” en el proceso para ratificar al nuevo 
procurador general de la República, ya que las fuerzas políticas en Xicoténcatl se tomarán su tiempo para escuchar a 
defensores de los derechos humanos y otros grupos de la sociedad civil que quieren externar sus puntos de vista sobre la 
actuación profesional del propuesto Arturo Chávez Chávez. 
La Jornada, (A. Becerril y V. Ballinas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=011n1pol 
 



“Navarrete: no hay condiciones para contrarreforma electoral” 
Durante el foro Balance y retos de la reforma electoral de 2007, el presidente del Senado, el perredista Carlos Navarrete, 
sostuvo. "Hay que decirlo con claridad para que nadie se engañe, no digo que no haya intentos por presionar al Senado, 
que no haya propuestas pretendiendo convencer a la opinión pública y presionar públicamente para una contrarreforma, 
pero no hay condiciones para ello". Señaló que "lo fundamental de la reforma electoral funcionó en 2009, como la nueva 
relación entre partidos, medios de comunicación e IFE, así como la presencia mediática, la no compra de espacios por 
partidos y candidatos, el régimen de sanciones y los tiempos del Estado para las campañas". En el foro, el ex presidente del 
IFE José Woldenberg refirió que el nuevo modelo de acceso a la radio y la televisión tuvo una derivación perversa: “la 
llamada espotización, dado que la fórmula por medio de la cual los partidos y los candidatos hicieron campaña suponía la 
explotación de espacios del tiempo del Estado, y lo que tuvimos fue un alud de mensajes breves que abrumó a buena parte 
de la audiencia”. 
La Jornada, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=012n2pol 
 
“En reserva permanente, nombres de los reprobados en examen para plazas docentes” 
Por mayoría, el Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) determinó mantener en reserva permanente los 
nombres de los maestros que laboran en la Secretaría de Educación Pública (SEP) y reprobaron la evaluación del primer 
Concurso Nacional de Oposición para Plazas Docentes 2008-2009, así como los de los externos que tampoco acreditaron. 
En su última participación en la sesión plenaria del IFAI de este miércoles, los comisionados Juan Pablo Guerrero y Alonso 
Gómez Robledo emitieron un voto disidente, tras defender la "máxima publicidad" de esa información, por tratarse de una 
evaluación con carácter público. En principio, la SEP había reservado los nombres de todos los docentes participantes y 
sólo otorgó el número de folio con el que realizaron dicha prueba. Al presentar el recurso 3139/09, Guerrero se pronunció 
por la difusión de los nombres de los concursantes en activo no aprobados. 
La Jornada, (Elizabeth Velasco). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=013n2pol 
 
“El GDF solicita al Congreso techo de deuda por $5 mil 500 millones” 
El Gobierno del Distrito Federal (GDF) solicitó para 2010 un techo de endeudamiento por 5 mil 500 millones de pesos, 182 
por ciento superior al requerido este año, que fue de mil 950 millones. Se destinará principalmente a la construcción de la 
línea 12 del Metro, obras hidráulicas, promoción del empleo y fortalecimiento de la competitividad. La Secretaría de 
Finanzas explicó que pese a que dicho monto es mayor al solicitado en los primeros tres años de esta administración –mil 
400, mil 600 y mil 950 millones de pesos, respectivamente–, la deuda va a la baja, pues se ubica en 45 mil 378.1 millones. 
Un desendeudamiento real temporal de 1.7 por ciento con respecto al cierre del año pasado, cuando alcanzó 45 mil 579.5 
millones. Dos décadas de tendencia ascendente en su saldo se lograron revertir mediante una estrategia de 
refinanciamiento a 30 años, que es el promedio más largo de todo el país, y que permite disminuir el riesgo de los efectos 
macroeconómicos que se presentaron después de 2007, Así, el techo de deuda solicitado a la Cámara de Diputados por 5 
mil 500 millones de pesos, para el próximo ejercicio fiscal, no pone en riesgo la salud de las finanzas públicas, destacó. 
La Jornada, (Laura Gómez Flores). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=capital&article=030n1cap 
 
“Sólo $40 millones para resarcir los daños en Edomex” 
Los gobiernos federal y del estado de México destinarán una bolsa conjunta de 40 millones de pesos para reparar daños en 
2 mil 500 viviendas del fraccionamiento Valle Dorado, en el municipio de Tlalnepantla, y en 450 casas de la colonia El 
Potrero, en Atizapán de Zaragoza, anunciaron el gobernador Enrique Peña Nieto y el secretario de Desarrollo Social federal, 
Ernesto Cordero Arroyo. Indicaron que esos fondos se utilizarán para arreglar viviendas afectadas por las inundaciones del 
domingo pasado y reponer enseres domésticos perdidos en los anegamientos. En tanto, la Procuraduría General de Justicia 
del estado de México (PGJEM) inició la averiguación previa Tla/II/6459/09 contra quien resulte responsable por delitos 
patrimoniales en agravio de mil vecinos de Valle Dorado, que exigen la reposición de autos, enseres y mobiliario, y 
reparación de daños en sus casas. 
La Jornada, (Silvia Chávez e Israel Dávila). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=estados&article=027n1est 
 
“Penaliza Oaxaca aborto y eutanasia” 
El Congreso local aprobó una reforma a la Constitución local que penaliza el aborto y la eutanasia. La votación se realizó en 
una sede alterna debido a que mujeres de diversas organizaciones ocuparon la tribuna del salón de sesiones. Los 
legisladores señalaron que la reforma por la vida mantiene las exclusiones de responsabilidad previstas en el Código Penal 
de Oaxaca en caso de aborto (malformación congénita, riesgo para la madre o cuando el embarazo haya sido por violación 
o por causa de imprudencia de la madre). La modificación fue aprobada por PRI, PAN, PT y Nueva Alianza. PRD y 
Convergencia votaron en contra. 
La Jornada, (Octavio Vélez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=estados&article=029n3est 
 



“Ahora’, el tiempo propicio para el desarme nuclear mundial, coinciden la ONU y ONG” 
El tiempo para avanzar a un desarme nuclear total en el mundo "es ahora". Éste no fue solamente el lema de la 62 
conferencia anual de las organizaciones no gubernamentales en pro del desarme, que empezó ayer en la Ciudad de 
México. La meta prevista es empezar en 2010 el proceso de negociación, para que culmine en 2020, según la propuesta 
hecha por los alcaldes de las dos ciudades símbolos de la debacle nuclear: Hiroshima y Nagasaki, y recogida por el líder de 
la ONU. Durante tres días, cerca de mil 500 representantes de organizaciones civiles pro desarme, procedentes de 75 
países, analizarán temas de no proliferación, gasto bélico, la relación entre desarme, seguridad y desarrollo, y control de 
armas ligeras y pequeñas. La titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, quien asistió a la 
inauguración, señaló que México tiene especial interés en este último tema y otorga prioridad a la negociación en curso con 
Estados Unidos para controlar el tráfico ilegal de armamento por la frontera norte. También se comprometió a llevar los 
acuerdos de esta reunión de organismos civiles a la próxima conferencia cumbre del Consejo de Seguridad sobre desarme, 
que tendrá lugar en Nueva York el 24 de septiembre. 
La Jornada, (Blanche Petrich y Georgina Saldierna). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=politica&article=014n1pol 
 
“El fondo de reserva de Pemex, para gastos operativos: Hacienda” 
La situación de fragilidad financiera en Petróleos Mexicanos, la principal empresa del país y proveedora de un tercio de los 
recursos públicos, llegó a un punto en que el gobierno federal pidió usar los fondos de reserva de la paraestatal para cubrir 
"gastos de operación" de la petrolera. La propuesta, contenida en la iniciativa de ley de ingresos para 2010, plantea que 
como parte de las medidas "para fortalecer las finanzas públicas" se permita hacer uso de los recursos acumulados en los 
fondos de reserva de Pemex y del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), "manteniendo con ello la solidez de las 
finanzas públicas". En el paquete de propuesta de política económica para 2010, hecho público por la Secretaría de 
Hacienda el martes, el gobierno propone utilizar el remanente de los fondos de estabilización por 45 mil millones de pesos. 
La Jornada, (Roberto González Amador y Juan Antonio Zúñiga). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=economia&article=018n1eco 
 
“Elevar 3 por ciento las cuotas obrero patronales, plantea el IMSS” 
Incrementar las cuotas obrero patronales a un ritmo de 3 por ciento durante tres años, y que el gobierno federal cubra la 
mitad de los gastos de atención de seis enfermedades graves, están entre las alternativas que considera el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) para superar la insolvencia financiera que enfrenta. Además de utilizar las reservas 
financieras que desde 1997 acumula para cumplir con sus obligaciones como asegurador y patrón, el organismo incluyó en 
el informe sobre su situación financiera una serie de medidas endógenas y exógenas, que en conjunto le permitirían lograr 
solvencia durante los próximos 30 años. Como parte de las medidas endógenas, el reporte entregado en junio al presidente 
de la República y al Congreso de la Unión plantea modificar la ley para que las cuotas obrero patronales aumenten en 
términos reales 3 por ciento por arriba de lo presupuestado a partir de 2010 y hasta 2012. 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=economia&article=018n2eco 
 

Internacional: 
 
“Obama se juega la presidencia con su reforma al sector salud” 
El presidente Barack Obama se está jugando su presidencia por una reforma cuyo objetivo es ofrecer acceso a los servicios 
básicos de salud a casi todos los estadounidenses, y a la vez reducir los costos exorbitantes del sistema más caro e 
ineficiente del mundo. Esta noche Obama ofreció un discurso ante una inusual sesión conjunta de las dos cámaras del 
Congreso, donde intentó reconquistar el terreno político sobre la reforma, al hablar no sólo a los legisladores, sino a la 
población en un acto transmitido en cadena nacional. Y es que enfrenta un desplome en su índice de aprobación. El 
obstáculo fundamental a una reforma en este país desde hace décadas es, por un lado, que el negocio de la salud es 
inmensamente lucrativo y, por otro, el poder del extraordinario mito de que la participación gubernamental es casi 
antiamericano, o socialismo. El gasto nacional en salud representa 17.6 por ciento del PIB (una sexta parte de la economía), 
mucho más que cualquier otro país industrializado. Per cápita, este país gasta el doble de cualquier otro país avanzado en 
salud, con proyecciones de gasto nacional para este año de 2.5 billones de dólares. El lucro de este sistema es astronómico 
para las aseguradoras, las farmacéuticas y los hospitales privados, quienes están haciendo todo para limitar, sino es que 
descarrilar toda reforma. Pero para todos los demás, el sistema es cada vez más absurdo. Para la vasta mayoría de los 
estadounidenses, los costos de salud en 2007 por hogar ascendieron a 15 mil 369 dólares en promedio, lo que representa 
casi la mitad de los ingresos de esos hogares, reportan los Centros para Servicios de Medicaid y Medicare, citados en The 
Nation. Unos 72 millones de estadounidenses de menos de 65 años de edad reportan problemas para pagar sus cuentas 
médicas (60 por ciento de éstos tenían seguro médico), informa The Commonwealth Fund. El costo social es obsceno: en el 
país más rico del mundo, 46 millones de personas no tienen seguro de salud, y millones más tienen un seguro insuficiente, 
lo que provoca que no sean atendidos cuando es necesario y debido. Se calcula que unas 18 mil personas mueren cada 
año como resultado directo de no tener un seguro, según el Instituto de Medicina. 
La Jornada, (David Brooks). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=mundo&article=023n1mun 

 


